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PRIMERAS PLANAS 
 

El Universal: Día 2 de Trump: deportados, temor y lluvia de demandas. Reforma: Quiere Trump ¡ya! 
renegociar T-MEC. Excélsior: "Atención a migrantes será por humanismo". Milenio Diario: Moviliza 
Trump a la Guardia Costera... y lanza ola de redadas. La Jornada: Cazarán a migrantes en iglesias, 
escuelas y hospitales. La Crónica de Hoy: Ante decretos y amagos de Trump, cabeza fría: Presidenta 
Sheinbaum. El Financiero: Ordena Trump revisión de política comercial de EU. El Economista: 
Aranceles podrían costar a México un punto del PIB este año: Moody's. El Sol de México: Instauran el 
Quédate en México y redadas. 
 

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS 
 

El Universal Cd.: Van contra el mercado negro de vehículos y autopartes. Reforma Cd.: Alertan 
omisión en tope a salarios. Excélsior Cd.: Puntos de revisión combatirán robo de autos. La Jornada 
Cd.: Difícil, que extranjeros que arriban al Centro se vayan a ir: directora del FCH. La Crónica de Hoy 
Cd.: Instala Cuauhtémoc Comisión en contra del hostigamiento y de la violencia de género. El Sol de 
México Cd.: Implementan sistema de rastreo vía 911. 

 
 

TARJETA INFORMATIVA 
 
 

IECM
 

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó la convocatoria dirigida 
a la ciudadanía interesada en acreditarse como observadora en la Consulta de Presupuesto Participativo 
2025. La convocatoria está dirigida, además, a las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC), a la 
ciudadanía migrante residente en el extranjero, a organizaciones de migrantes, así como a la ciudadanía 
residente en el interior de la República. La Convocatoria de Observación considera el periodo de registro 
a partir de su emisión por el Consejo General del IECM, el 15 de enero, y hasta el 4 de agosto de 2025, 
periodo en el que las personas interesadas podrán ingresar su solicitud de acreditación de manera 
presencial o a través de la página de internet institucional. El Heraldo de México (sitio), La Crónica de 
Hoy (sitio) , Dossier de Prensa CDMX (sitio) , La Querella Digital CDMX (sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio) , 
CCO Noticias (sitio) , Canal 21 Capital 21 
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El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México creó dos comisiones provisionales 
para la elección de jueces y magistrados del Poder Judicial. La primera comisión es para la 
implementación y seguimiento de los trabajos que desarrollará el IECM durante este proceso, y la 
segunda, para dar continuidad a la organización y celebración de los foros de debates. La primera de 
estas comisiones será presidida por el consejero electoral Ernesto Ramos Mega y será integrada además 
por las consejeras Cecilia Aída Hernández Cruz, Sonia Pérez Pérez y María de los Ángeles Gil Sánchez. 
En tanto, la segunda comisión, presidida por la consejera Erika Estrada Ruiz, dará seguimiento a la 
organización de foros públicos de debate para el proceso electoral judicial, con el fin de promover el 
análisis de propuestas para las candidaturas. El Universal, El Heraldo de México , 24 Horas , El Sol de 
México , ContraRéplica , Ovaciones , Excélsior, El Universal (sitio), El Heraldo de México (sitio), Pasantes 
DF CDMX (Sitio), La Querella Digital CDMX (sitio), Vox Populi Noticias TAMPS (sitio) 
 
Debido que no cuenta con recursos, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) organizará 
debates entre los candidatos a renovar el Poder Judicial local con un "método casero". Acostumbrado a 
contratar a una empresa que se encarga de difundir y transmitir los encuentros desde estudios de 
televisión, ahora el Instituto prescindirá de esos servicios. La consejera Erika Estrada Ruiz, quien es la 
presidenta de una comisión encargada de la organización de este tipo de encuentros, previó que usarán 
las instalaciones del IECM para realizar los debates "Completamente casero, con nuestra experiencia 
institucional sabemos hacerlo. simple y sencillamente la diferencia es que ahora todo va a tener que ser 
con el recurso interno”, apuntó. Reforma 
 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) se alista para que las personas en prisión 
preventiva, en estado de postración y los chilangos en el extranjero voten en la elección judicial local. El 
órgano deberá elaborar, con criterios de austeridad. una estimación del costo que tendrá la 
participación de los internos que no han recibido una sentencia firme. Reforma 
 
La comisión especial para la selección de jueces y magistrados del Congreso local aprobó la 
incorporación de otras cinco personas en el proceso para participar en la elección judicial de junio. A la 
fecha suman casi 25 por ciento de los cargos para jueces y 34 por ciento para magistrados, con lo que 
"se están cumpliendo las metas" de 25 y 40 por ciento, respectivamente, que serán sometidos a votación 
popular, de acuerdo con la reforma aprobada en diciembre pasado. Por otra parte, con motivo de la 
elección judicial, el IECM ahora sesionará en dos modalidades diferentes: con y sin presencia de partidos 
políticos. La Jornada 
 
El alcalde en Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, pidió a los diputados del Congreso capitalino revisar la 
iniciativa que envió el año pasado para modificar la Ley de Participación Ciudadana y con ello, votar en 
una sola ocasión los presupuestos participativos 2025 y 2026, lo que permitiría ahorrar recursos al no 
realizarse una nueva elección y brindaría a las alcaldías mayor tiempo para la ejecución de obras de gran 
impacto en las colonias. Luego de que el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) recortara 
recursos para la consulta del presupuesto participativo de este año, Tabe subrayó que su propuesta 
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legislativa busca impulsar proyectos multianuales y aumentar el impacto de los presupuestos 
participativos en las colonias. El Universal (sitio), CDMX Magacín (Sitio) , Sociedad Noticias CDMX (sitio) 
 
 

Elección del Poder judicial Local
 

En abierto apoyo a Morena, el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) desechó tres juicios 
electorales que presentaron el PRI y "la ciudadanía", en contra de la integración del Comité de 
Evaluación del Poder Legislativo para la elección judicial en la capital. Uno de estos juicios electorales 
fue el que presentó la coordinadora del PRI en el Congreso local, Tania Larios Pérez, quien impugnó la 
conformación de este Comité, por presuntamente violar, la paridad del género al estar conformado por 
cuatro hombres y una mujer. No obstante, esto fue en una primera instancia y es que al renunciar uno 
de los integrantes del grupo, se llevó a cabo una nueva conformación con dos mujeres y tres hombres; 
por ende, el TECDMX decidió desecharlo, cuando persiste la violación a dicha norma. ContraRéplica 
 
 

Elección del Poder Judicial Federal
 

El Instituto Nacional Electoral (INE) convocó a la ciudadanía a informarse y mantener comunicación para 
aclarar dudas relacionadas con la elección judicial del domingo 1° de junio. Como vías centrales, el 
órgano propone impulsar una estrategia de mensajes cortos, ofrecerá la plataforma de información 
curricular de los candidatos denominada Conóceles, usará parte de los tiempos oficiales para esta 
promoción y creará una aplicación para que el elector practique su voto. La Jornada 
 
El Comité de Evaluación del Poder Legislativo federal (CEPL) entrevistó ayer a 25 por ciento de los poco 
más de 5 mil aspirantes a ocupar una plaza de ministro, magistrado o juez, con el fin de determinar su 
idoneidad al cargo y si están en condiciones de continuar a la siguiente etapa del proceso electoral que 
se realizará en junio para definir a los nuevos juzgadores. Los poderes Legislativo, Judicial y Ejecutivo 
deberán aprobar las listas de las personas insaculadas y remitirlas al Senado, que a su vez las enviará al 
Instituto Nacional Electoral (INE) para que imprima las boletas electorales que se utilizarán en los 
comicios de junio. La Jornada 
 
La sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolverá hoy casi 300 
impugnaciones, la mayoría interpuestas contra la suspensión de los trabajos del Comité de Evaluación 
del Poder Judicial, responsable de determinar una parte de las candidaturas para la elección del 1° de 
junio. Hay 21 asuntos contra el comité del Poder Ejecutivo y dos del Legislativo, pero para la sesión de 
hoy resalta el alud de casos vinculados con la decisión de juzgadores. La Jornada 
 
La magistrada presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto, propuso a sus pares ordenar este 
miércoles que el Comité de Evaluación del Poder Judicial reactive en 24 horas el proceso de selección 
de candidaturas para los comicios de junio, recordando que ninguna autoridad puede frenar un proceso 
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electoral. La Sala Superior del máximo tribunal recibió 17 impugnaciones contra los dos acuerdos del 
Comité de Evaluación del Poder Judicial del 9 de enero, en los que se determinó pausar el proceso de 
selección de personas juzgadoras ante las suspensiones judiciales recibidas que le ordenaban no 
continuar. Milenio Diario 
 
El Partido del Trabajo (PT) hizo un llamado a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión para que 
exhorte a la Secretaría de Gobernación (Segob) a darle más tiempo de radio y televisión al Instituto 
Nacional Electoral (INE) para que pueda informar a detalle cómo será el proceso de votación en la 
próxima elección judicial. Cabe señalar que esta propuesta se da en medio de un recorte presupuestario 
al INE, que lo obligó a reajustar a la baja los recursos destinados al área de comunicación social, la cual 
se encarga de difundir la elección judicial. En junio, se llevará a cabo la elección judicial en la que se 
elegirán a ministros, magistrados y jueces. El Economista 
 
Con Valor y Con Verdad publica: Usted puede estar contento o enojado, a favor o en contra, optimista 
o pesimista de la elección de personas juzgadoras que viviremos el domingo 1 de junio. Pero más allá 
de eso, está ya en la Constitución y nadie parará este proceso. Estamos invitados a las urnas para 
escoger: 9 ministros, 2 magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), 15 magistrados de Salas Regionales del TEPJF, 5 personas integrantes del Tribunal 
de Disciplina, 464 magistraturas de Circuito y 386 juzgadores de Distrito. El Heraldo de México 
 
Confidencial menciona: Listas, las infracciones para la elección judicial. El INE aprobará mañana el 
catálogo de infracciones a las que estarán sujetos los actores políticos durante las campañas de la 
elección judicial. Ya saben, por aquello de que, en la tribuna de Palacio Nacional, al menos conforme la 
experiencia del sexenio anterior, un día sí y al otro también se metía la cuchara en los procesos 
electorales, excusándose en la libertad de expresión. El Financiero 
 
 

INE
 

Somos México será el nombre del partido político que quieren crear los seguidores de la llamada Marea 
Rosa, agrupados en el Frente Cívico Nacional. El encargado de presentar la solicitud para su creación fue 
Carlos Ferrer Silva, ex director de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral cuando Lorenzo Córdova 
era presidente del INE. El registro se realizó ayer a las 16:49 horas, y también lo firmó Julio César Cisneros 
Dominguez, asesor en la representación del PRD ante el Instituto hasta hace unos meses. Reforma 
 
El Frente Cívico Nacional presentó ante el INE su notificación para iniciar el proceso para convertirse en 
nuevo partido político e indicó que llevará el nombre de Somos México. Será hoy jueves a las 11 horas 
cuando Guadalupe Acosta Naranjo, Emilio Álvarez Icaza, Amado Avendaño, Cecilia Soto y el exsecretario 
Ejecutivo del INE Edmundo Jacobo Molina presentarán su propuesta en el Centro de Convenciones de 
Tlatelolco. Hasta las 21:00 horas de ayer, se habían inscrito 28 organizaciones, como por ejemplo el 
Partido Renace. Excélsior 
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Académicos de la UNAM advirtieron que se necesita una posición clara del Gobierno mexicano respecto 
la orden ejecutiva firmada por el presidente Donald Trump que designa los cárteles mexicanos como 
grupos terroristas. Además plantearon que si bien la estrategia México te Abraza tiene líneas generales 
que involucran a diversos sectores, es necesario llevar esto un nivel procedimental que garantice la 
adecuada reinserción de los mexicanos en el país. "Un ejemplo simple, muchos de los programas que 
permiten el acceso a la salud o de otro tipo requieren como requisito en las Reglas de Operación tener 
INE muchas de las personas deportadas que pueden tener años viviendo en Estados Unidos no tienen 
esa identificación. Excélsior 
 
En Columna Invitada, Felipe de la Mata Pizaña escribió: Un reciente informe Latinobarómetro 2024 
revela un dato histórico: por primera vez desde 1995, al menos la mitad de los mexicanos se declara 
satisfecha con el funcionamiento de la democracia en el país. El papel de las instituciones electorales, si 
bien el Latinobarómetro no profundiza en este aspecto, es importante preguntarse qué papel han 
jugado el INE y el TEPJF en este proceso. Sin embargo, es innegable que en 2024 el proceso electoral 
más grande de la historia de México resultó en una mayor satisfacción ciudadana con la democracia 
electoral. El Economista 
 
 

Congreso Local
 

Las enfermedades de salud mental continúan como uno de los grandes pendientes en México; estudios 
revelan que cerca del 79 por ciento de la población requiere una atención para la depresión, ansiedad, 
trastornos de personalidad e intentos suicidas, revelaron especialistas en el segundo día de un foro 
organizado porel Congreso capitalino. La diputada Valeria Cruz Flores de Morena, presidenta de la 
Comisión de Salud, afirmó que el programa de este encuentro se elaboró en coordinación con 
especialistas, sociedad civil y funcionarios, con el objetivo de legislar en la materia y junto con las 
instancias adecuadas generar acciones que mejoren la atención de la salud mental. 24 Horas 
 
En la Ciudad de México está en marcha el proceso de elegir un nuevo fiscal anticorrupción; sin embargo, 
entre los desafíos que deberá enfrentar quien ocupe el cargo está la independencia y contar con los 
recursos necesarios. Actualmente, el Consejo Judicial Ciudadano (CJC) está llevando a cabo el proceso 
de designación, luego de que el pasado 15 de enero se terminaron las entrevistas de los aspirantes a 
ocupar el cargo del nuevo titular de la Fiscalía Anticorrupción, mismo que se definirá en febrero. Este 22 
de enero el Consejo Judicial Ciudadano votará y determinará una terna final que será enviada al 
Congreso de la Ciudad de México para que sea este el que, por mayoría calificada, determine quién será 
la próxima persona titular la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción de la CDMX. Reporte 
Índigo 
 
La Comisión de Justicia del Congreso local sólo ha logrado avalar tres dictámenes en los últimos cuatro 
meses, de los cuales dos fueron promovidos por la Jefatura de Gobierno En contraste, decenas de 
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iniciativas se encuentran paradas sin haber sido analizadas La Comisión es presidida por el morenista 
Alberto Martínez Urincho. Entre los temas que si empujó el órgano se encuentra la modificación a la Ley 
de Cultura Cívica de la Ciudad de México y al Código Penal para sancionar la venta de alcohol en la vía 
pública y las chelerías, una propuesta que presentó el exmandatario local Martí Batres. El segundo 
asunto que se dictaminó con celeridad fue la propuesta de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, para 
incrementar las sanciones por extorsión. Reforma 
 
La diputada por el Partido Acción Nacional en el Congreso de la Ciudad de México Claudia Pérez Romero 
solicitó al Gobierno de Clara Brugada incrementar en más del 4 por ciento los recursos al Sistema de 
Búsqueda de Personas Desaparecidas en la capital del país y utilizar el medio de transporte público para 
reforzar los trabajos correspondientes a localización. Al señalar que los casos de desapariciones han 
incrementado un 96 por ciento, consideró que también es necesario "reducir los trámites en las fiscalías 
para emitir alertas de desaparición y ejecutar acciones concretas que atiendan las necesidades de las 
víctimas. Ovaciones, La Prensa  
 
Lengua Larga escribió: Dicen por ahí en los pasillos del Congreso de la Ciudad de México que Ricardo 
Rubio es de los pocos diputados que trabajan. Además, también andan hablando que lo hace para 
demostrar que Andrés Atayde es un verdadero dolor de muelas. Aseguran los que lo conocen, al 
"querido Andrés" que no le gusta mucho eso de codearse con la raza; aunque en el PAN casi todos 
vienen de la misma estirpe política. Basta 
 
 

Ciudad de México
 

Luego de que madres y padres que buscan a sus familiares desaparecidos denunciaran diversas 
irregularidades en la Comisión de Búsqueda de Personas de la Ciudad de México, la Jefa de Gobierno, 
Clara Brugada Molina, comentó que prepara una propuesta para agilizar las labores para hallar personas. 
En conferencia. la mandataria capitalina prometió que habrá coordinación entre su administración y los 
distintos grupos de búsqueda de personas. La Razón de México 
 
La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, presentó una estrategia integral para 
combatir el robo de vehículos y motocicletas, así como el robo y venta ilegal de autopartes. Este plan, 
diseñado que se trabajó durante varias semanas en el Gabinete de Paz, entre la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC), la Fiscalía capitalina, y el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano (C5) consta de seis ejes de acciones preventivas de índole administrativo, 
operativo, tecnológico, de coordinación, de investigación de cambios normativos. El Heraldo de México, 
El Universal, El Sol de México, 24 Horas 
 
Tras el regreso de vendedores ambulantes a la Alameda Central y los alrededores del Palacio de Bellas 
Artes, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, afirmó que estos espacios públicos de la Ciudad se harán 
respetar por medio del diálogo. En conferencia, señaló que el tema se atenderá todos los días de manera 
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permanente, pues no dejará que el comercio informal impida a las personas disfrutar de estos puntos 
emblemáticos. El Universal 
 
En la Ciudad de México está en marcha el proceso de elegir un nuevo fiscal anticorrupción; sin embargo, 
entre los desafíos que deberá enfrentar quien ocupe el cargo está la independencia y contar con los 
recursos necesarios. La persona que sea designada como fiscal Anticorrupción, estará en el cargo de 
2025 hasta el 2029, y deberá implementar estrategias y líneas de acción para prevenir y combatir los 
hechos que la ley considera como delitos en materia de corrupción. Reporte Índigo 
 
La Suprema Corte de Justicia resolvió que el Gobierno de la Ciudad carece de reglas objetivas para fijar 
los salarios y prestaciones de los servidores públicos. Por ocho votos contra dos, el Pleno de la Corte 
declaró que existe omisión legislativa en tres artículos de la Ley de Austeridad, Transparencia en 
Remuneraciones, Prestacionesy Ejercicio de Recursos local. publicada en diciembre 2018, al inicio de la 
Administración de Claudia Sheinbaum. Reforma 
 
Ante la preocupación por determinaciones del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, contra la 
comunidad migrante, el diputado Raúl Torres llamó al Gobierno de la CDMX implementar medidas de 
apoyo ante posibles deportaciones. El legislador panista, nacido en la CDMX, pero radicado en Nueva 
York, apuntó que se requiere de coordinación entre estados y municipios; además de que presentará 
una propuesta para la creación de un fondo migrante para capitalinos en retorno. "Estaré presentando 
otra propuesta para que en las 16 alcaldías exista una unidad de asuntos internacionales vinculación con 
su diáspora, porque lo que necesitamos es el primer contacto del familiar". subrayó el diputado 
migrante. Reforma 
 
A los nuevos grupos que están llegando "de forma masiva" a las calles del primer cuadro de la capital, 
entre ellos personas de origen asiático, "hay que integrarlos (al cuidado del patrimonio) porque no se 
van a ir y se van a fundir con nosotros". aseveró la directora general del Fideicomiso del Centro Histórico 
(FCH), Loredana Montes López; mientras la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada 
Molina, señaló que se avanza en la adecuación de albergues para reubicar a los migrantes que se 
encuentran en situación de calle. La Jornada 
 
A casi 18 meses de la inauguración en el Estadio Azteca, el 11 de julio, continúan las reuniones entre el 
Gobierno de México, la FIFA y la Federación Mexicana de Futbol, de cara al Mundial de 2026 que 
organiza junto con Estados Unidos y Canadá. En la reunión también estuvieron Gabriela Cuevas, 
representante del Gobierno en el comité organizador, y Carlos Augusto Morales López, secretario 
particular de Claudia Sheinbaum. Cadames hay encuentros para "planear, coordinar y ejecutar acciones 
de logística, seguridad y movilidad, además del mejoramiento urbano de rutas que conec tan con 
aeropuertos, hoteles y sitios turísticos", indicó el Gobierno de la CDMX. El Heraldo de México 
 
Plaza Central señala: La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, presentó recientemente una nueva estrategia 
para prevenir y perseguir el robo de vehículos, incluidas motocicletas y autopartes. Esta propuesta, que 
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abarca desde el uso de arcos de detección hasta la creación de un centro de mando para la recuperación 
de vehículos, busca atacar este delito con una visión integral. Por otro lado, la presidenta de la Comisión 
de Planeación del Desarrollo del Congreso capitalino, Olivia Garza, ha declarado la guerra al proceso 
para entrevistar a los integrantes del Comité de Selección para elegir al titular del Instituto de Planeación 
Democrática y Prospectiva. Garza sostuvo que el proceso presenta vicios de procedimiento, al señalar 
que ninguna de las sesiones de entrevistas tuvo quórum suficiente para ser válidas, lo que pone en duda 
la transparencia y legitimidad de los candidatos seleccionados. Basta 
 
 

Nacional
 

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo pidió calma y cabeza fría ante los cinco decretos firmados por 
el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, relacionados con México. Sheinbaum pidió apegarse a 
lo escrito y evitó el tema de los aranceles, pues no se ha firmado y sólo es discurso. La Presidenta subrayó 
que tiene que haber un diálogo con las agencias de Estados Unidos “que se dedican a esto para poder 
encontrar todos los protocolos; y mecanismos”, y reiteró que “esto no tiene nada que ver con tercer 
país seguro”. La Jornada, El Financiero 
 
La titular del Poder Ejecutivo federal, Claudia Sheinbaum Pardo, dio a conocer su anteproyecto de 
iniciativa de reforma para prohibir la siembra y el cultivo de maíz transgénico, misma que será discutida 
y votada en ambas cámaras del Congreso en febrero próximo. La propuesta, que en su momento será 
enviada al presidente de la Cámara se Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, modifica los artículos 4 y 27 de 
la Constitución en materia de conservación y protección de los maíces nativos, y establece que "el maíz 
es un elemento de identidad nacional cuyo cultivo debe ser libre de transgénicos en territorio nacional, 
priorizando su manejo agroecológico". El Universal 
 
Cientos de migrantes fueron devueltos a ciudades fronterizas del País, y el Gobierno federal anunció 
que repatriará a los extranjeros. Uno de los primeros contingentes arribó las 10:00 horas a bordo de 
camiones por el puente que conecta a Brownsville, Texas, con Matamoros, Tamaulipas. A las 13:00 
horas, otros 61 mexicanos y 200 extranjeros llegaron por Reynosa, donde también fueron recibidos por 
Migración. Reforma, Excélsior, El Sol de México 
 
La Conferencia Nacional de Gobernadoras y Gobernadores (Conago) reiteró su apoyo a la presidenta 
Claudia Sheinbaum ante los embates recibidos desde Estados Unidos y las amenazas de deportaciones 
masivas de connacionales por parte de la administración de Donald Trump. En un desplegado firmado 
por los 32 mandatarios estatales del país, incluidos la oposición, reiteraron su compromiso con México 
el trabajar en unidad desde los estados para construir un futuro de bienestar, justicia y prosperidad para 
la nación. El Heraldo de México, Milenio Diario 
 
La Secretaría de Relaciones Exteriores destacó la disminución de 78 por ciento en los cruces migratorios 
entre México y Estados Unidos del 18 de diciembre de 2023 al 18 de enero de 2025. En la mañanera, el 
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canciller Juan Ramón de la Fuente destacó que dicha cifra representa uno de los flujos más bajos, 
resultado que atribuyó al "modelo de México". Milenio Diario 
 
El decreto del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de clasificar a cárteles como grupos 
terroristas da la posibilidad de una intervención militar o el uso de las Fuerzas Armadas estadounidenses 
en territorio mexicano, especialistas consultados por El Economista ven poco probable este escenario y 
consideran que es una oportunidad de un acercamiento para la cooperación bilateral. El Economista 
 
La región norte del país enfrenta los días más fríos de la temporada, debido a la tormenta invernal 
acompañada del frente frío número 24 que arribó este martes y afecta a estados como Chihuahua, 
Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, Zacatecas, Durango y Sonora. El Servicio Meteorológico Nacional 
(SMN) alertó que, en Chihuahua, 37 municipios registraron temperaturas bajo cero. 24 Horas 
 
La Profeco se fijó el objetivo de reducir los tiempos de espera en la resolución de conflictos entre 
consumidores y empresas en esta administración. Su titular, Iván Escalante, asegura que trabajan en 
mejorar la comunicación para evitar casos de abuso. Desde su asunción, Escalante ha desplegado 
brigadas de personal en fechas específicas, como El Buen Fin, con el objetivo principal de atender las 
quejas que se generan regularmente en estas temporadas. Reporte Índigo 
 
 

Columnas Políticas
 

Templo Mayor menciona: En 2017, Donald Trump buscó renegociar el TLCAN en su primera quincena 
como Presidente de EU. En 2025, Trump quiere apurar el proceso de revisión, ahora del T-MEC, aunque 
este debería ocurrir hasta el próximo año, y que esa prisa es la verdadera razón por la que el republicano 
ha estado amagando con imponer altos aranceles a México y Canadá. Reforma 
 
Bajo Reserva publica: Nos platican que, en Estados Unidos, un grupo de militares está ultimando detalles 
para ingresar a territorio mexicano. Lo anterior con autorización del Congreso de la Unión y del Poder 
Ejecutivo. Pero no vaya a pensar usted que se trata de una intervención tras la declaración que hizo 
Donald Trump para denominar a los cárteles como grupos de terroristas, sino de una autorización que 
el Gobierno de México otorgó para que se permita el ingreso a México de personal miliDonald tar del 
Ejército del país veciTrump, a efecto de que participen en la actividad de adiestramiento denominada 
"Fortalecer la Capacidad de las Fuerzas de Operaciones Especiales de la Semar", a realizarse en 
Campeche, del 17 de febrero al 28 de marzo de 2025. El Universal 
 
Frentes Políticos comenta: La presidenta Claudia Sheinbaum llama a la prudencia y unidad nacional 
frente al anuncio de aranceles de Donald Trump. Explica que el T-MEC sigue vigente y las consultas para 
su revisión están programadas para 2026, por lo que no hay razón para alarmarse de forma prematura 
Su llamado a la serenidad busca un enfoque estratégico, evitar especulaciones y fortalecer el diálogo 
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con EU. Respecto al programa Quédate en México, prioriza una gestión humanitaria, repatriando a 
migrantes con respeto a sus derechos. Excélsior 
 
Sacapuntas refiere: La visita que realizó el CO presidente de Televisa-Univisión, Bernardo Gómez, a la 
presidenta Claudia Sheinbaum, reforzó la versión de que el empresario es uno de los principales 
interlocutores del Gobierno mexicano con el presidente de EU, Donald Trump. El encuentro generó 
mucho revuelo, porque se da tras las medidas anunciadas por el estadounidense que afectarían a 
nuestro país, como deportaciones masivas e imposición de un arancel de 25% a partir de febrero. El 
Heraldo de México 
 
Pepe Grillo apunta: El mensaje de Palacio Nacional es mantener la calma y seguir adelante, con eso se 
desactiva el objetivo central del abusador profesional, en este caso Trump, que es generar miedo 
paralizante. Si se mantiene la calma y se toman las decisiones importantes con la cabeza fría los 
desconcertados serán Trump y sus halcones. México actúa en legítima defensa, le asiste la razón en la 
mayor parte de los temas y cuenta con un pueblo curtido al que las adversidades no amedrentan. La 
Crónica de Hoy 
 
Trascendió señala: La presidenta Claudia Sheinbaum solicitó al Senado autorización para el ingreso a 
México de elementos militares del Comando de Operaciones Especiales del Ejército de EU con 
armamento y municiones por Campeche, pero no vaya usted a creer que con el fin de comenzar ya con 
la caza de narcos a partir de la clasificación de “terroristas” que les colgó desde el lunes Donald Trump, 
sino para actividades de capacitación y adiestramiento de personal de la Secretaría de Marina, del 17 
de febrero al 28 de marzo. Milenio Diario 
 
Circuito Interior dice: La Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) y la Autoridad del Centro 
Histórico entregarán esta semana reconocimientos por el Día de la Educación. A reserva de conocer bien 
la argumentación, causa sorpresa que en la lista estén la actriz Silvia Pasquel, la cantante Crystal “El 
Milenial” de la Cumbia y Paolo Rubboli. Pero más extraño es que figure hasta el propio rector de la 
UACM, Juan Carlos Aguilar. Reforma 
 
El Caballito opina: Víctor Manuel Mendoza Acevedo, exdirector de Planeación en la alcaldía Benito 
Juárez, reapareció como secretario general adjunto del PAN en la Ciudad de México, a pesar de haber 
sido señalado por la fiscalía por presuntas anomalías ligadas a la corrupción inmobiliaria. Mendoza 
Acevedo, hermano del actual edil de Benito Juárez, no ha hecho comentarios sobre su situación jurídica, 
pero su regreso a la política genera dudas. El Universal 
 
En Capital Político, Adrián Rueda escribe: Si en la Ciudad de México los capitalinos están preocupados 
por la próxima época de estiaje, luego de que se enteren que la flamante Secretaría del Agua, anunciada 
por Clara Brugada, no tiene suficiente presupuesto para operar, se van a poner peor. Excélsior 
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Agenda
 

• Primera Sesión Extraordinaria del Comité de Transparencia. 11:00 hrs. Transmisión a través de la 
Plataforma Microsoft Teams 
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